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Wiederum können wir auf ein recht lebhaftes Vereinsjahr 2015 
des Berufsbildungsforums Zürcher Unterland-Flughafen zurück- 

blicken. Das Projekt „rent-a-stift“ konnte Dank unseren beiden 
unermüdlichen Organisatoren Ruedi Grimm und Walter Stein 

sowie finanzieller Unterstützung durch den Berufsbildungsfonds 

zum 4. Mal erfolgreich durchgeführt werden. Die Details sind im 
Bericht auf unseren Websites nachzulesen. 

 
Die beiden Anlässe des Forums waren dieses Jahr gut besucht worden. Am 

Mittags-Gespräch zum Thema „Gegen den Fachkräftemangel: 
Berufsförderung nach der Lehre am Beispiel des Baugewerbes“ im 

Werkhof des Baugeschäfts Wanner & Lott AG in Buchs waren 
erfreulicherweise auch einige Lehrkräfte anwesend. Ueli Büchi, Leiter 

Berufsbildungspolitik beim Schweizerischen Baumeisterverband SBV gab 
uns einen eindrücklichen Einblick über die vielseitigen Weiterbildungs-

möglichkeiten beim Schweizerischen Baumeisterverband sowie über die 
Höhere Berufsbildung. Die Anstrengungen des SBV sind vorbildlich. 

Daniel Steiner, Geschäftsführer bei Wanner und Lott AG berichtete aus der 
Praxis seines Betriebes über die Personalförderung. Viele Firmen würden 

sich besser an diesem Beispiel orientieren, statt über Fachkräftemangel zu 

lamentieren. 
 
Der zweite Anlass – ein Abend Mitte November – „Berufslehre als 
Königsweg zum Erfolg“ liess fast die gewählten Räumlichkeiten platzen. 

Typisch dabei war, dass einmal mehr die in der Berufsbildung engagierten 
Personen erschienen; wenig Lehrpersonen und noch weniger Eltern. 

Zum Ablauf: Emil Wettstein, Berufsbildungsfachmann verschaffte 

Überblick über den schweizerischen „Bildungsdschungel“. Im Anschluss 
erzählten erfolgreiche Berufsleute über ihre Laufbahnen: Olav Brunner, 

Ruedi Noser und Daniel Steiner. Sehr spannende Geschichten, die den 
Zusammenhang von Grundbildungen und erfolgreichen Berufslaufbahnen, 

mit aller Deutlichkeit aufzeigten. 
 

An dieser Stelle möchte ich dem Vorstand für die sehr erfreuliche 
Zusammenarbeit und unseren Mitglieder für das grosse Vertrauen sowie 

die Unterstützung ganz herzlich danken. 
 

Oberglatt, 2. Juni 2016 
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